

Unter der Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands errangen die Werktätigen große Erfolge bei der Festigung der Deutschen Demokratischen Republik auf politischem, ökonomischem und kulturellem Gebiet. Die brüderliche Hilfe der Sowjetunion und der volkdemokratischen Länder, der Aufschwung der Wettbewerbs- und Aktivistenbewegung ermöglichten es, den Zwei-jahrplan 1949/1950 vorfristig zu erfüllen und im Jahre 1950 das Vorkriegsniveau der industriellen Produktion um etwa vier Prozent zu überschreiten. Es entwickelte und festigte sich das Volkseigentum an den wichtigsten Produktionsmitteln. Der volkseigene Sektor der Volkswirtschaft wuchs beträchtlich an. Unter diesen Umständen beschloß der III. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands im Juli 1950 die Richtlinien für den ersten Fünfjahrplan zur weiteren Entwicklung der Volkswirtschaft und der Kultur, der große Perspektiven vor der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik eröffnete und ein Entwicklungstempo der Wirtschaft, der Kultur und Wissenschaft, der materiellen und kulturellen Lebensbedingungen der Werktätigen einleitete, wie es in keinem kapitalistischen Lande möglich ist.

Auf der Grundlage der raschen ökonomischen Fortschritte vollzog sich eine stetige Entwicklung des politischen Bewußtseins der Arbeiterklasse und der anderen werktätigen Schichten. Die Partei der Arbeiterklasse, die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, war zu einer Partei Leninschen Typs, zu einer Partei neuen Typus, geworden. In der Auseinandersetzung mit reaktionären Kräften und im Kampf um die Leitung von Staat und Wirtschaft wuchs das Klassenbewußtsein der Arbeiterklasse unter Führung der Partei und festigte sich ihr Bündnis mit der Bauernschaft und allen anderen werktätigen und friedliebenden Schichten. Das waren die Voraussetzungen dafür, daß sich mit der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik und mit Beginn des ersten Fünf-jahrplanes die Arbeiter-und-Bauern-Macht als Form der Diktatur des Proletariats entwickelte und die Bedingungen für den Übergang zur zweiten Etappe der revolutionären Umwälzung geschaffen wurden. Im Jahre 1952 wurde durch die II. Parteikonferenz der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands der planmäßige Aufbau der Grundlagen des Sozialismus beschlossen.

Das Wesen der Arbeiter-und-Bauern-Macht besteht darin, daß die